

L'ACTUALITÉ DU RESEAU MARPA DE L'AIN



EDITO

EVOLUER
ENSEMBLE
POUR NOS AINES !

CLAUDE LAURENT

Président du Réseau
Marpa de l'Ain

Vous avez été nombreux à nous faire part de votre intérêt à la lecture du premier numéro de notre newsletter.

Ceci nous encourage à poursuivre notre volonté de vous tenir régulièrement (tous les deux mois) informés de l'actualité de notre réseau qu'il s'agisse de la Fédération Nationale, de notre réseau départemental et bien sûr de la vie de chacune de nos maisons.

Adaptation et développement sont à l'ordre du jour de ce numéro.

Adaptation en effet puisque le Conseil d'Administration de la Caisse Centrale de la Mutualité Sociale Agricole, dépositaire du label MARPA, a décidé de faire évoluer le concept imaginé dans les années 1980. En restant fermes sur les valeurs que nous portons, il est essentiel de tenir compte de l'évolution du contexte aussi bien sur le plan économique, avec la possibilité de disposer de 30 places contre 24 aujourd'hui, que sur le plan des attentes légitimes de nos résidents s'agissant en particulier de la qualité des repas que nous leur proposons.

Développement de 5 nouveaux projets : appuyé par le soutien actif du Conseil Départemental, notre réseau s'étoffe pour conforter notre place de 1er département de France en nombre de Marpa.

En ce printemps, je formule le vœu qu'il nous permette de retrouver la convivialité qui nous a tant manqué depuis plusieurs mois.

Retrouvez nos émissions radio en
partenariat avec RCF
Marpa poussez la porte !
en podcast sur
www.marpa-ainrhone.fr



A LA UNE !

LA FAMILLE S'AGRANDIT !



Photo réalisée avant la pandémie

Né il y a plus de 30 ans, et soutenu par le Conseil Départemental de l'Ain, le concept Marpa est une alternative au maintien à domicile et à l'EHPAD. Il permet aux aînés de notre territoire de rester dans leur cadre de vie en toute sécurité. A ce jour, 16 Marpa sont labellisées et prônent les valeurs du concept.

L'aventure se poursuit avec 4 nouvelles Marpa en cours de construction :

- * St Martin du Fresne (ouverture prévue fin 2022)
- * Evosges (ouverture prévue fin 2022)
- * St Didier sur Chalaronne (ouverture courant 2023)
- * Belley (en cours d'instruction)

Évolution et innovation :

* Les Maisons labellisées Marpa peuvent désormais accueillir 30 résidents au lieu de 24 jusqu'alors.

Cette évolution permet de répondre à une demande croissante tout en maintenant un cadre d'accueil familial et un accompagnement de proximité de qualité pour une vieillesse autonome et sereine.

* L'alimentation et l'attention portée à la préparation des repas sur place font l'objet d'un soin particulier avec une priorité donnée à l'approvisionnement en produits locaux.

* Une première structure inspirée du concept Marpa est en cours d'élaboration à Montréal-La-Cluse. La maison Cécile devrait ouvrir fin 2022 et s'adresser à un public de personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer au stade précoce.

* Un projet expérimental d'accueil de nuit est en cours de réflexion à la Marpa la Chênevière de St Denis-lès-Bourg.

* L'étude de faisabilité d'une Marpavie pour l'accueil de personnes handicapées vieillissantes à Saint Jean-le-Vieux est en cours avec le concours du Conseil Départemental de l'Ain et le bailleur social.

Le concept Marpa se veut proche des réalités du terrain et des attentes de nos aînés pour poursuivre sa mission :

accompagner pour bien vieillir ...

DES MOTS SUR LES MAUX ET EN RIRE AVEC GERTRUDE

Marpa Les Narcisses
BRENOD



Rire de tout et donner de la légèreté à ce qui pèse c'est la mission de Gertrude, le clown au cœur tendre et à l'oreille attentive de la Marpa.

Depuis 4 ans, la maison accueille un visiteur hors du commun qui passe rarement inaperçu, c'est Gertrude !

Surpris au début, amusés ensuite, les résidents de la Marpa ont créé avec ce drôle de personnage une relation intime et légère... Chaque mois, Gertrude se rend dans les appartements, pour un temps d'échange individuel. Elle devient alors leur amie, leur confidente. Chacun parle d'histoire de vie, de son entrée à la Marpa, et on rit de tout !

TRANSMETTRE LE SENS DE L'ACCOMPAGNEMENT

Marpa La Valette
MONTRACOL

**280 stagiaires accueillis
depuis près de 23 ans.**

Pour Isabelle Ferret, directrice de la Marpa, accueillir des stagiaires est une évidence.

"Former, c'est donner un sens supplémentaire

à notre métier, mais c'est aussi remettre en cause ses propres compétences et leur adéquation avec les exigences du métier de l'accompagnement. Une bonne organisation et un esprit d'équipe tourné vers la transmission sont les ingrédients indispensables pour accueillir des stagiaires !



PARE POUR L'ACCUEIL DE PROXIMITÉ

Marpa La Cité des Séniors
VIRIAT



De l'agencement de l'espace jusqu'à l'investissement dans de nouveaux équipements, la cuisine dispose désormais d'un équipement optimal pour recevoir !

Pour permettre un accueil de proximité plus fréquent et répondre à la demande croissante du public, la maison a entrepris des travaux dans la cuisine, conçue jusqu'alors pour confectionner jusqu'à 30 repas par jour.

Après un rafraîchissement des murs, les résidents n'ont pas hésité à apporter leur touche personnelle. Leurs créations sont désormais exposées dans la salle de réception.

ESCAPE GAME INTERGENERATIONNEL

Marpa La Reyssouze
ST JULIEN SUR REYSSOUZE

Stimulation cognitive pour petits et grands !

La maison est en ébullition lorsque le centre de loisirs "Tout Feu Too Fun" décide de transformer la Marpa en escape game grandeur nature !

Décoration, déguisements, recherche d'indices dans les communs...

En équipe, les résidents et les jeunes ont tenté de résoudre les énigmes du jeu.

Une fois les mystères tous résolus, un goûter bien mérité à été partagé avec les aventuriers...